

le proconsul romain, l'ami et le représentant de César? Pilate n'a rien des haines qui grondent autour de lui, et peut-être les condamne-t-il dans le fond de son cœur. C'est un sceptique, ami de ses aises et qui cherche à vivre en paix avec tout le monde. Cet accusé qu'on amène à son tribunal, il voudrait le sauver, car il sait qu'il est innocent. Mais, au dehors, la populace crie, furieuse et implacable. Pilate a peur; il craint de perdre l'amitié de César et les faveurs de la foule; l'amour du pouvoir et de la popularité étouffent ces sentiments de justice et d'honnêteté qui sont en lui, et il livre Jésus. Puis, après s'être lavé les mains, il retourne à ses affaires, oublieux et indifférent. Le sang du juste a coulé; mais qu'importe? La foule est satisfaite et Pilate restera proconsul.

Etélas! pour combien de politiques l'Eglise n'est-elle pas aujourd'hui cette victime expiatoire, sacrifiée par la peur et l'ambition? Combien, parmi ceux qui la persécutent, rendent un hommage secret à ses vertus et à ses grandeurs. Mais la révolution est là qui fait entendre ses cris impérieux; elle s'impatiente et elle réclame une victime: on lui livre l'Eglise.

Mais, du moins, si les Pilates modernes peuvent flageller et crucifier l'Eglise, il n'est pas en leur pouvoir de la faire mourir. Elle vit, plus grande et plus glorieuse sous les coups dont on l'accable. Chacune de ses épreuves ne fait que grandir pour elle le respect et l'affection de ses enfants. Elle a autour d'elle des légions de fidèles prêts à la servir et à la défendre. C'est là sa suprême consolation et aussi le gage assuré de son triomphe futur.—*Journal de Rome.*

**Ordinations.**—Mgr l'archevêque de Québec a fait les ordinations suivantes à la Basilique Notre Dame de Québec, le 30 avril dernier:

**Prêtres:** M. Charles Octave Gagnon, M. P.-Charles-S. Gouin, M. J. Arthur A. Gouin, M. Joseph Valin et M. J.-B. Thiboutot, de Québec.

**Diacre:** M. David Moriarty, du vicariat apostolique du Nebraska.

**Contributions en faveur du rétablissement du Séminaire de St-Germain de Rimouski.**—Nous venons de recevoir une liste imprimée contenant les noms des paroisses qui ont contribué à cette bonne œuvre, avec le montant des souscriptions obtenues.

Sa Grandeur Mgr l'évêque de St-Germain de Rimouski remercie les souscripteurs en ces termes:

"En publiant la liste ci-jointe des contributions en faveur du rétablissement du Séminaire de St Germain de Rimouski, réduit en cendres le 5 avril dernier, c'est pour moi un devoir bien doux d'exprimer, tant en mon propre nom qu'en celui des Directeurs de cette maison, notre plus vive et plus sincère reconnaissance envers tous nos charitables bienfaiteurs. Que le Seigneur daigne suppléer à notre insuffisance, et les récompenser au centuple de leurs abondantes offrandes.

"Nous croyons cependant devoir remercier plus particulièrement:

"1o. Mgr l'Archevêque de Québec, et NN. SS. les évêques de Trois-Rivières, de St-Hyacinthe et de Sherbrooke, qui ont bien voulu, à l'occasion du Jubilé, recommander chaudement notre œuvre à leurs diocésains, et les Messieurs de leurs administrations qui les ont si bien secondés;

"2o. M. le Grand-Vicaire Cyrille Légaré, qui s'est donné tant de peine pour remonter nos bibliothèques, et dont le zèle a été couronné de tant de succès, ainsi que tous ceux qui ont répondu à son appel d'une manière si empressée;

"3o. Les curés, les fabriques et les fidèles des diverses paroisses et missions de notre diocèse, qui se sont imposés tant de sacrifices pour nous venir en aide, comptant pour rien ceux qu'ils avaient déjà faits pour la construction de l'édifice incendié;

"4o. Le clergé et le peuple des diocèses mentionnés plus haut, ainsi que nos bons amis des autres diocèses, dans toutes les classes de la société, pour leurs dons généreux, et pour les témoignages touchants et multipliés de leur sympathie;

"5o. Le Comité Catholique du Conseil de l'Instruction Publique, pour le subsida qu'il a eu la libéralité de nous voter;

"6o. Messieurs les rédacteurs et propriétaires de journaux, pour les articles si bienveillants qu'ils nous ont consacrés, et leurs chaleureuses invitations à leurs abonnés de nous assister;

"7o. Les membres du Comité central de secours de Rimouski pour la bonne volonté et l'activité qu'ils ont déployés pour la réussite de ces contributions.

"Au milieu d'une calamité telle que celle qui est venue si inopinément fondre sur nous le 5 avril dernier, c'est une grande consolation et un puissant encouragement de rencontrer tant de cœurs compatissants et bienfaisants. Merci encore une fois à tous, gratitude ineffaçable!

"Rimouski, 1er mars 1882.

"† JEAN, Ev. DE ST. G. DE RIMOUSKI."

Voici la récapitulation des dons qui ont été faits en argent:

Diocèse de St Germain de Rimouski....	86976.69
Archidiocèse de Québec.....	5260.76
Diocèse des Trois-Rivières.....	947.25
Diocèse de St Hyacinthe.....	476.50
Diocèse de Montréal.....	460.00
Diocèse de Sherbrooke.....	289.03
Diocèse d'Ottawa.....	146.00
Diocèse de Chicoutimi.....	36.00
Archidiocèse de St Boniface.....	20.00
Etats-Unis d'Amérique.....	140.25
Danemark.....	100.00

Total jusqu'au 1er mars 1882..... \$14,851.48

M. le Grand-Vicaire C.-E. Légaré qui s'était mis à la tête d'une souscription en livres dans le but de remonter les bibliothèques de cette institution, a pu obtenir 983 volumes; les MM. du Séminaire de Rimouski ont en outre reçu dans le même but 849 volumes et 23 cartes, formant en tout 1832 volumes et 23 cartes.

**Don généreux en faveur de l'église de St Roch des Aulnaies.**—On nous informe qu'un cultivateur de St-Roch des Aulnaies, M. William Pelletier, vient de donner au Révd M. E. Dufour la somme de quatre cents piastres destinée à l'achat d'un "Chemin de la Croix" à être placé dans l'église de cette paroisse.

**Rapport général du Commissaire de l'agriculture et des travaux publics de la Province de Québec, pour l'année 1881.**—Nous venons de recevoir avec infiniment